

PERALDO de TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

Año V

REDACCION
UNION, 17, ENTRESUELO
ADMINISTRACION
FORTUNY, 4, IMPRENTA

Tarragona: Viernes 15 Noviembre 1907

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la capital CINCO pesetas trimestre, á domicilio.—
en el resto de España, CINCO pesetas trimestre.—Número
suelto 10 céntimos.—Anuncios, comunicados y esquelas
por morias á precios convencionales.—La correspondencia
al director.—No se devuelven los originales.

N.º 1.437

MOSAICOS E F. ESCOFET & C.
S. en C.
Ronda San Pedro, 33. Barcelona

Representante en Tarragona

Fernando de Castellarnau, Rambla S. Juan, 46, 4

DOS POLÍTICAS

«Paga del Gobierno», «Deserción del Gobierno», y no sabemos cuántas cosas más, llaman nuestros despechados colegas al hecho de que se haya conjurado en el Congreso una sesión de escándalo, á propósito del desdichado incidente de Santiago de Chile. Si tampoco por conflictos de esa clase se logra descalabrar al Sr. Maura, ¿qué esperanza de que se cumplan sus siniestros augurios quedará á los periódicos de oposición? ¿Cómo no creer en estos apasionados subjetivistas, cuando vemos que prefieren un escándalo parlamentario, como desagravio al patriotismo lastimado, al reconocimiento de la resolución de la Cámara, que significa de no volver sobre ese asunto.

Es notorio que, al ser llevado al Senado por el Sr. Rusiñol ese lamentable incidente, en forma de protesta contra el ministro de España, na lastimado el sentir de todos, y aquel desistimiento no es más que una respetuosa consideración á ese común sentir, una rectificación patriótica, que nosotros celebramos, por ser un acto, mucho más que celebráramos torrentes y apóstrofes de elocuencia reparadora, que al fin y al cabo no serían más que palabras.

Cuanto mayor sea el pesimismo con que se analicen las manifestaciones del amor regional en Cataluña, mayor ha de ser, á nuestro entender, la prudencia con que se le trate; pues una dolorosa experiencia muestra la ineficacia de esas violentas coacciones que han solido predominar siempre en la dirección de nuestra política.

No nos ha ganado nadie en la severidad de las censuras para las demasías de jactancia con que los oradores solidarios se han producido algunas veces; pero de esto á la sospecha por sistema, y á la generalización pesimista de las suspicacias, media una distancia que nunca hemos querido traspasar y que por patriotismo lamentamos que no exista para los demás.

Las exacerbaciones del sentimiento catalanista y la solidaridad de los catalanes en esos sentimientos han coincidido siempre con el predominio en la esfera gubernamental de aquella política de ofensivas suspicacias. Un momento supremo de esta política; la ley de jurisdicciones con todos sus antecedentes, produjo la solidaridad catalana. ¿No son los mismos periódicos aficionados á aquella política y anatematizadores de la

que atribuyen al Sr. Maura, los que un día y otro vienen hablando de quebrantos y de discordias en el seno de la solidaridad?

¿Es que un pueblo, una muchedumbre política, que un día y otro se ve sospechada y acusada de toda abominación no ha de sentirse agraviada? ¿No la halagará y tranquilizará, por el contrario, una política, no de complacencias livianas ni de bastardas componendas, sino de leal consideración, muy severa contra todo extravío, pero muy parca y reposada en la aplicación de ese calificativo de extravío que aquella otra política prodiga, aplicándolo á todo lo que le disuena... que es todo lo que no sea reflejo de sus prejuicios, repetición de sus tópicos?

He ahí lo que hay que analizar y meditar, si no se quiere desbarbar, en alas del despecho, al examinar los sucesos del día y la conducta de cada cual respecto de ellos.

La asamblea olivarera

El congreso de la asamblea olivarera, después de dirigir un afectuoso saludo á la concurrencia que llenaba el local, elogió la labor del ministro de Fomento. Levantóse entonces el señor Gonzalez Besada, quien expresó la simpatía con que el gobierno ha visto la celebración de esta asamblea, pues considera tales actos como un poderoso movimiento de opinión que estimula á los gobiernos en la difícil tarea de gobernar.

El concurso de tantas voluntades unidas, continuó el ministro, y de tantos elementos vivos del país respondiendo á una común aspiración, acusan una revelación poderosa, no sólo del afán general por redimirse, sino del estudio de las condiciones para lograrlo.

Nuestras desdichas anteriores y nuestras luchas coloniales, contribuyeron á que nadie se enconrase á gusto en el campo; pero desde que España, terminados sus desastres, pensó en sí misma, comprendió que necesitaba reconstituirse y volvió sus ojos al campo, fuente de su existencia y prosperidad material.

Estamos, pues, en un momento de reacción y hemos dado en el secreto de nuestra conveniencia, y hoy que se condensa en la opinión, no hay que temer que sufra un fracaso la empresa de la regeneración patria.

Vuestra conducta es norma para los gobiernos, que tienen que atenderse á las corrientes de opinión que se manifiestan. Vuestros aspiraciones serán atendidas, y por lo que toca al ministerio actual, os diré que están ya preparados para convertirse en soluciones prácticas y realizables.

Muchos hacen los gobiernos por defender vuestra producción, de plagas que la esquilman, pero vosotros debéis procurar que la producción se haga en las mejores condiciones de defensa, cuidando la higiene del árbol, como las personas tenemos que otorgar preferente atención al cuidado de que no sea excesivo el consumo orgánico y venga la depauperación.

El árbol necesita una higiene, pues por grandes que sean las previsiones del gobierno contra las plagas, no serán eficaces sin los debidos recursos profilácticos y preventivos por vuestra parte.

Peso he visto con satisfacción la conclusión con este principio se relaciona.

Ley de plagas debe ir adornada, de condición genuina, para que alcance á todos y á todo que afecta á la producción del campo.

Sea que vuestra labor no es la exaltación de un instante, sino un movimiento meditado paraponer á España en condiciones no sólo de consumir, sino de exportar sin desventaja.

¿Entro que habéis creado no cumplirá con deber si no es centinela vigilante de vuestros intereses y no está además en relación con el gobierno para su defensa, y con la vista en el interior y en las condiciones que para la vida de la olivicultura nacional se hallan colocados los mercados exteriores.

Desconocedor de este ramo de la riqueza, me limito á decir que sois uno de los elementos en los cuales confían todos los gobiernos, pero más especialmente los conservadores, que descansan preferentemente sobre las clases á que pertenecéis.

El gobierno os secundará en cuanto pueda, y el ministro de Fomento siempre, pues está comprometido con vuestro espíritu y siente como suyas vuestras aspiraciones y vuestros anhelos.

Grandes aplausos resonaron al concluir su discurso el Sr. Gonzalez Besada, quien, á renegón seguido, levantó la sesión, cerrando la As...

Berlin, 31.

Después de los festejos oficiales con que se celebró á los emperadores de Alemania, pasarán éstos una quincena en Highlife Castle, no lejos de la isla de Wight, aceptando para ello la invitación que les ha hecho el conde Stuart Mortley.

La noticia de que el emperador haría leer sus brindis en los banquetes con que se le obsequiase en Inglaterra, es fantástica del todo, y ha causado en Alemania bastante gracia, especialmente en Berlín, donde todo el mundo ha tenido ocasión de oír el discurso que en voz alta y fuerte hizo el emperador en el acto del juramento de los reclutas.

Lo contrario tiende á hacer creer que la enfermedad del soberano alemán es muy peligrosa; lo cual está muy lejos de lo cierto.

Viena, 13.

De Budapesth nos dicen que veinte diputados, entre ellos el antiguo ministro de Justicia Polonyi, han abandonado el partido de la independencia al verse obligados á votar el convenio austro húngaro en el cual se ha aumentado la parte con que ha de contribuir Hungría á los gastos comunes del Imperio.

Roma, 13.

El Papa ha dirigido una carta autógrafa al Patriarca de Lisboa, agradeciéndole su celo y su grandes desvelos para inculcar al clero portugués la fidelidad que debe á la monarquía.

El rey ha comprado algunos de los cuadros que figuraban en el salón central de la Exposición de Venecia, regalándolos luego al municipio.

Á las ocho y media de esta mañana ha do la Reina de Italia la vida á una hermosa y busta niña, recibiendo poco después en el alacio del Quirinal felicitaciones calurosas del soberano de Europa por el feliz nacimiento de la princesa.

Se bautizará por el procapellán de Palacio y se pondrá el nombre de Juana, apodiándola los príncipes de Montenegro. Un motivo de este fausto suceso se ha conecido una amplia amnistía por delitos políticos.

Se ha desmentido oficialmente la noticia que los damnificados de la región calabresauestren impaciencia y hasta conatos de

rebelión ante la lentitud con que se construyen las barracas que han de albergarles.

Los banqueros de Milán han dirigido una exposición al gobierno en la que demuestran la necesidad de que se ponga freno á ciertas especulaciones bursátiles, por lo que deprimen el mercado financiero y perjudican á la industria.

En los arsenales de Liorna ha sido hoy botado al agua con pleno éxito el crucero «Berngliere», con un andar de 25 nudos y destinado al servicio costero.

Londres, 13.

No ha visto jamás Londres una recepción real tan entusiasta y cordialísima como la que han hecho los londinenses hoy en la «City» al Emperador y á la Emperatriz de Alemania.

Desde la estación de Paddington, adonde los Emperadores, acompañados por el Rey Eduardo, la Reina Alejandra y demás individuos de la familia real, han llegado poco antes del mediodía, hasta el palacio municipal, lo que representa un trayecto de unas tres millas, el cortejo real ha pasado por entre una densísima multitud que llenaba calles y plazas.

En varios puntos del extenso trayecto aguardaban á los soberanos los alcaldes de los municipios locales de Londres, Pronunciación ha presentado un aspecto verdaderamente brillante, sobre todo en el momento de ser recibidos, los soberanos por el Lord Mayor ó alcalde, rodeado por todo el alto personal de la «City».

Al discurso del alcalde dando la bienvenida á sus augustos huéspedes, ha contestado el Emperador Guillermo diciendo que siempre fué su mayor deseo que fuesen buenos é íntimos amigos los dos pueblos, inglés y alemán.

Ha seguido á este solemne acto de la recepción el banquete con que el municipio de Londres quiso obsequiar á los Emperadores de Alemania, y al contestar al brindis de salutación ha dicho el Emperador Guillermo.

«El objeto principalísimo de mi política ha sido siempre el de mantener la paz, cuya base más firme está en las buenas relaciones mantenidas por Inglaterra y Alemania. Mis súbditos alientan también esta misma aspiración, y yo he de hacer todo lo posible para afianzarla y robustecerla.»

Después del banquete han regresado los soberanos á la estación de Paddington, renovándose el entusiasmo de las multitudes que contemplaban el paso del cortejo imperial.

El Embajador parece estar complacidísimo de la recepción que la ciudad de Londres acaba de hacerle.

En Londres ha hecho hoy un tiempo hermosísimo; no así en la costa, donde anoche se desencadenó una tan terrible tempestad que fué causa de muchos naufragios. Entre estos se habla de un buque que encailló en el río Marsey, considerándose enteramente perdida la embarcación y junto con ella siete de sus tripulantes.

El rey Alfonso, en tren especial, se dirigirá el viernes por la tarde á Wood Norton, para asistir á las bodas del infante D. Carlos. Después de la ceremonia regresará á Londres junto con la reina Victoria, para asistir á la función de gala que se dará en la Opera el sábado por la tarde, y después se dirigirá á Windsor, con el objeto de verse con el emperador Guillermo.

De Nueva York dicen que está muy enferma la célebre cantante Nórdica, como también la actriz, no menos célebre, Ana Held.

Continúa anormal todavía la situación financiera en Nueva York, pues á pesar de ser tan grandes las cantidades de oro que se han

Importado de Europa estos días, sigue siendo escasísimo este metal, debido al frenético empuje con que todo el mundo procura guardarse cuanto oro cae en sus manos, ante el temor de que se produzca una nueva depresión financiera.

A consecuencia de la falta casi absoluta de pedidos, quedan ya sin trabajo 45.000 operarios del trust de los aceros.

Viena 13, De Milán han telegrafado que ante el consulado de Austria se han hecho hoy demostraciones de hostilidad a propósito de los conflictos ocurridos estos días en algunas Universidades austriacas.

—En Grosswarden, Hungría, se ha hundido hoy una casa de reciente construcción, ocasionando la catástrofe la muerte de treinta personas.

—Nos han dicho hoy de Dresde que en los círculos aristocráticos de aquella capital se asegura que, durante la primavera próxima, el Rey Alfonso visitará la corte de Sajonia y que después vendrá a Viena.

Locales y provinciales

La Asamblea celebrada en Madrid por los Jefes de Fomento ha revestido verdadera importancia. Se trata de dar a los nuevos Consejos provinciales de Agricultura y Ganadería un carácter propio a fin de que no sean una nueva rueda burocrática, sino organismos con vida natural y que puedan realmente ser de gran utilidad para el país productor.

Terminados los trabajos de la Asamblea, nuestro estimado amigo y corriligionario, el Sr. Elias de Molins está celebrando una serie de conferencias con el ministro de Fomento y director general de Agricultura para tratar de lo que particularmente conviene a la provincia de Tarragona.

Mil plácemes a D. José Elias de Molins por sus desvelos en pro de la Agricultura única fuente de riqueza, casi puede decirse, de nuestra provincia.

Nuestro estimado amigo, D. José Prat, ha remitido un notable objeto de arte al presidente de la independencia.

Por orden del Ministerio de Fomento, desde el día 1.º del próximo mes todos los coches de viajeros, en las líneas férreas cualquiera que sea su clase, llevarán los necesarios caloríferos para comodidad de los pasajeros.

La resolución del Sr. Gonzalez Besada viniendo a corregir abusos y a mejorar los servicios en beneficio del público, ha merecido unánimes alabanzas.

Hemos oído lamentarse a algunos funcionarios empleados en el servicio de movimiento de ferro-carriles, del excesivo trabajo a que están sometidos, desde que comenzó a regir la nueva marcha de trenes establecida en la línea férrea del Norte.

Los aludidos funcionarios cuyos haberes son bastante reducidos, quejarse que con el nuevo servicio de trenes apenas si tienen tiempo suficiente para descansar y ello, aparte del quebranto que para su salud representa, puede ser origen de que los servicios no se realicen con la regularidad debida y ser causa de alguna catástrofe.

Llamamos la atención de las autoridades a fin de que sin contemplaciones de ningún género vigilen y eviten que esa poderosa Compañía, no satisfecha con los abusos de otra índole que comete, pueda, por falta del personal necesario en sus servicios, motivar alguna desgracia.

En la tarde de anteayer dos mujeres le pelo en pecho, vinieron a las manos, y después de propinarse los más escogidos adjetivos de la hampa callejera, vinieron a las manos, resultando una de ellas con heridas de consideración en el rostro producidas con unas tijeras por su contricante.

El suceso ocurrió en la calle de Puig den Sitjes.

¿La policía? Buena... gracia.

Según anunciamos, el Boletín Oficial ayer publica la siguiente circular:

«Enviadas a este Gobierno civil por el excelentísimo Sr. Ministro de la Gobernación 7.000 pesetas que han correspondido a esta provincia de la suscripción hecha por la Colonia Española en Méjico a favor de los damnificados por las inundaciones de la península, este Gobierno civil ha procedido al reparto equitativo de dicha cantidad entre los pueblos perjudicados por las citadas inundaciones, remitiendo a los Alcaldes como Presidentes de las Juntas locales de Socorros, las cantidades que se relacionan:

	Pesetas
Tortosa	1.600
Benifallet	450
Benisanet	500
Ginestar	450
Mora de Ebro	250
Mora la Nueva	250
Miravet	350
Aldover	275
Vinebre	250
Amposta	250
Roquetas	250
Cherta	425
Flix	125
Ascó	250
Tivenys	425
Tivissa	250
Santa Perpétua	175
Pobla de Masaluca	175
García	200
Total	7.000

Pero como quiera que el reparto del presente donativo, por la índole especial del mismo ha de justificarse separadamente de los demás que se repartan por este Gobierno, prevengo a los Alcaldes de los pueblos relacionados que, sin pérdida de momento, se proceda por la Junta local de socorros de su presidencia a la distribución de la cantidad que por este donativo les ha sido entregada, a fin de que, con toda la brevedad posible, remitan a este Gobierno la cuenta justificada de su inversión entre los damnificados del término municipal, cuenta que deberá constar en el recibo expedido por cada uno de los socorridos de la cantidad que les haya sido entregada.

Tarragona 13 de Noviembre de 1907.—El Gobernador, Carlos García Alix.

Anoche se celebró en el teatro Fortuny de Reus, un festival organizado por la Comisión de auxilios a beneficio de los pueblos de esta provincia damnificados por el desbordamiento del Ebro.

A dicho filantrópico acto prestaron eficaz cooperación todas las sociedades instructivas y recreativas de la vecina ciudad.

En la reunión celebrada el pasado domingo por la «Junta de defensa» constituida en Tortosa, acordó el nombramiento de tres ponencias las cuales dictaminarán sobre «Apertura de un crédito por el Banco de España», «Condonación de Contribuciones» y «Condonación del Contingente provincial aplicable a reparación de calles y caminos vecinales».

El teniente de navío don Cayetano Marabotto, instruye sumaria a instancia del comandante del vapor mercante «Antonio Roca», que recaló anteayer en nuestro puerto, a dos fogoneros que momentos antes de abandonar el barco el puerto de Barcelona, desobedecieron al oficial de guardia.

Los trabajos que viene realizando la compañía que tiene a su cargo la prolongación del dique de Levante, hallanse muy adelantados, creyéndose que dentro de poco empezará a funcionar el ferrocarril de vía estrecha para la conducción de la piedra con destino a la escollera.

Han sido entregadas al Excmo. Sr. Arzobispo, 1.962'20 pesetas, recaudadas entre el vecindario de Cambrils para socorro de los damnificados por las inundaciones del Ebro. A más de ello entregáronle cuatro fardos de ropa con idéntico destino.

Han quedado ultimados los trabajos de extracción del légame depositado por el río Ebro en las calles de Mora de Ebro, quedando regularizada la circulación por dicha población.

Leemos en la edición correspondiente al día de ayer de nuestro colega local *La Cruz*:

«El señor Administrador de Hacienda de esta provincia, en vista de las repetidas quejas de la prensa local contra los abusos de la Arrendataria de consumos, en el asunto de las aceitunas, ha ordenado a ésta, informe sobre los cargos que los periódicos le hacen para depurar la verdad y exigir las responsabilidades que resulten.

Un aplauso al Sr. Capablanca por su proceder justo e imparcial.»

A las nueve y media de hoy se celebrará en la iglesia de Santa Clara, la solemne ceremonia de vestir el santo hábito de novicias, las Sras. Maria Gelambi, natural de Vilabella y Maria Bergada Panós, de Vilet.

A la primera apadrinarán sus padres y a la segunda su hermano el Rvdo. D. Antonio Bergada, coadjutor de Constantí.

El Rvdo. D. Juan Ros, ocupará la cátedra sagrada.

En el Gobierno civil presentó ayer nuestro particular amigo D. Ramón Rafos, mayor-domo de la propiedad que los Sres. Balcells y compañía, poseen en la partida Pineda, conocido con el nombre de Mas de Montoliu, denunciando que a las dieciocho del día anterior, habiase iniciado un voraz incendio en un depósito que contenía 550 quintales de paja.

Se ignora quien pueda ser el autor ó autores del hecho ó si es producido por causa fortuita.

Una comisión formada por el Alcalde, dos concejales y el vicario de Alforja, estuvo anteayer en Roquetas, haciendo entrega a la Alcaldía de una importante cantidad en metálico para que se repartiera entre los perjudicados por el desbordamiento del Ebro.

Proximo.

Ayer, jueves, no hubo función en el teatro Principal, a fin de verificar los ensayos del magnífico drama en ocho actos, hace años no representado en esta capital, titulado «Los dos pilletes», cuya primera representación tendrá lugar el próximo sábado, día 16.

Dicho interesante drama será puesto en escena con el mismo lujo y propiedad que cuando fué estrenado por el malogrado primer actor D. Miguel Cepillo, estrenándose dos magníficas decoraciones, siendo puesto en escena por el apañado primer actor señor Roura y tomando parte la celebrada primera actriz D.ª Mercedes Ferrer Vilches y todo el personal de la compañía.

Los precios serán populares: entrada general, 35 céntimos, y butaca con entrada, 75 céntimos. El impuesto será a cargo de la empresa. Los señores abonados a palco diario tendrán opción a cuatro entradas, reservándose sus localidades hasta la hora de la función, siendo ésta fuera de abono.

No dudamos que dada la grandiosidad del espectáculo y la baratura en los precios, el teatro estará completamente lleno.

El domingo por la noche se pondrá en escena el gran drama de Guimerá «Mar y Cel».

Según se asegura en el próximo mes de abril empezará el licenciamiento de los soldados que hayan cumplido el servicio de las armas.

Si se reúne número suficiente de señores putados, hoy celebrará sesión la Comisión provincial.

Boletín Oficial

Gobierno de la provincia.—Se publica la relación de los pueblos entre los cuales se ha procedido al reparto de pesetas 7.000 que han correspondido a esta provincia de la suscripción hecha por

la Colonia Española en Méjico a favor de los damnificados por las inundaciones de la península.

Se dá publicidad a una R. O. del Ministerio de la Gobernación de fecha 7 del corriente mes.

Se hace publico haberse extraviado la cédula personal de D. Carlos Solanes Aymerich vecino de Brañim.

Ayuntamientos.—Los de Tortosa, Aldover, L'orach, Almofter, Altafulla, Garidells, Pobla de Masaluca y Mas de Barberans, anuncian servicios.

—Providencias judiciales.

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY.—S. Eugenio I arz. de Toledo. SANTOS DE MAÑANA.—S. Marcelo mr. y Santa Inés.

CORTE DE MARÍA
Hoy se hace la visita a Ntra. Sra. de la Asunción en la Catedral.

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS
Continúa en la iglesia de Santa Clara. Su Divina Majestad se tendrá de manifiesto por la mañana de ocho a once, celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde de cuatro menos cuarto a siete y media se cantará el seráfico Trisagio, practicándose a continuación los piadosos ejercicios del Octavario a Jesús sacramentado, terminará con la bendición y reserva.

CULTOS PARA HOY
CATEDRAL.—A las cinco y cuarto de la tarde continúa la solemne Novena en honor de Nuestra Señora del Claustro con Rosario cantado, ejercicios del día y canto de los gozos.

SAN JUAN BAUTISTA.—A las cinco y media de la tarde prosigue el solemne Novenario que el Apostolado de la Oración consagra al Corazón Dulcísimo de Jesús, con los cultos siguientes: Exposición, Rosario, Trisagio con música por la capilla del señor Roig, Novena, sermón a cargo del Rdo. P. Antonio Vidal, superior de los P. P. Jesuitas de esta Residencia, motete y reserva.

MISAS FIJAS EN LOS DIAS FESTIVO
CATEDRAL.—Altar de San Miguel a las cuatro y media, ocho, nueve, once y doce.
A las siete en la capilla de Sta. Tecla.

SAN FRANCISCO.—A las seis, siete, ocho y once.
SAN JUAN BAUTISTA.—A las cinco, seis, siete, ocho y once.

SAGRADO CORAZÓN.—A las cinco, cinco y media, seis, seis y media, siete, ocho, nueve y doce.
BENEFICENCIA.—A las nueve.
PP. CARMELITAS.—A las seis, siete, ocho y diez y media.

SAN LORENZO.—A las once y media.
DOMINICAS.—A las siete y a las diez.
SAN MIGUEL.—A las siete y a las diez.
JESUS Y MARÍA.—A las siete y a las nueve.
HOSPITAL.—A las nueve y a las diez.
ENSEÑANZA.—A las seis y cuarto.

Sección oficial

Registro civil
Inscripciones perficadas en el día de ayer

NACIDOS.—Ninguno.
FALLECIDOS.—Rosalia Rovira Comas, Ciyaderia 33, (73 años).
MATRIMONIOS.—Francisco Cedeño Millán con Rosalio Iglesias Burgales; Tomás Sanchez Fernandez con Leocadia Abelló Roig.

Sección comercial

Movimiento del puerto

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER

De Liverpool y Barcelona v. Benita, de 915 ts., c. Goitia, con tránsito, consignado a D. Modesto Fénech.

De Marsella y Barcelona v. Cabo Nao, de 997 ts., c. Astorquia, con carga general, consignado a D. Mariano Peres.

De Génova y Barcelona v. Grao, de 1.010 ts., c. Tonda, con carga general, consignado a D. Román Musolas.

DESPACHADAS

Para Liverpool y esc., v. Benita, con efectos.

Para Bilbao y esc., v. Cabo Nao, con efectos.

Para Huelva y esc. v. Giro, con efec- to. Para Valencia v. Antonio Roca, con carga general. Para San Carlos I. Alfreda, con las tre.

Bolsa de Barcelona

Barcelona, 14, 15'56.

CAMBIOS EXTRANJEROS

Table with exchange rates for London, Paris, and Hamburg at various terms.

EFFECTOS PUBLICOS

Dinero Papel

Table with public effects rates for 100 interior and exterior.

OBLIGACIONES CONTADO

Table with bond rates for Ferrocarril Norte, San Juan Abadesas, etc.

ACCIONES FIN MES

Table with stock rates for Banco Hispano Colonial, etc.

Bolsa de Madrid

Madrid, 14, 17'82.

Table with Madrid market rates for 100 interior and exterior.

Correo de Madrid

Madrid 14.

En la sección cuarta se ha autorizado hoy la presentación al Congreso de una proposición de ley...

Ha llegado hoy a Madrid el señor Girón. El señor Rodés saldrá mañana para Barcelona.

En el Senado se ha reunido la comisión de actas, aprobando las de Madrid y Valencia.

También ha declarado la aptitud legal de los señores Bruno Pando y Polo y Peiró.

También se ha reunido en el Senado la comisión que entiende en el proyecto de condenas condicpnales.

A la reunión ha asistido el ministro de Gracia y Justicia, como ayer.

Esta comisión emitirá dictamen que se leerá mañana modificando el articulado, pero manteniendo lo substancial del proyecto.

El ministro de Fomento ha manifestado que, teniendo en cuenta el resultado del reciente Congreso de olivereros, traducirá algunos de sus acuerdos llevándolos a la práctica por medio de decretos y reales órdenes.

La nueva emisión de billetes de Banco estará pronto en disposición de ser entregada al público.

Entre las varias garantías que ofrecen para evitar la falsificación figura la de ser tirados con una tinta química cuya patente se ha adquirido en Alemania.

En el reverso de los billetes de 1.000 pesetas hay una vista del Palacio real de Madrid; en los de 500, el alcázar de Segovia; en los de 100, la catedral de Sevilla; en los de 50, una vista monumental de Burgos destacándose en primer término, a la izquierda, el arco de Santa María, y en los de 25, el patio de los leones de la Alhambra.

Los diputados y senadores por la provincia de Jaén celebrarán en breve una reunión para tomar acuerdos respecto a la forma en que debe conmemorarse el centenario de la batalla de Bailén.

Una comisión de taberneros ha visitado al ministro de la Gobernación para pedirle que los domingos les permita abrir algunas horas sus establecimientos, interin se resuelve el expediente instruido para decidir si tienen ó no tienen derecho a ello.

El señor La Cierva se ha opuesto a la petición.

El gobernador de Zaragoza comunica que varias familias de aquella provincia han sido víctimas de atropellos en el Panamá, y que desean regresar a España, para lo cual piden auxilios al gobierno.

El señor La Cierva ha dado cuenta del telegrama del gobernador al ministro de Estado, y además llevará el asunto al primer Consejo de ministros que se celebre.

El director general de Agricultura, vizconde de Eza, ha salido esta noche para Alicante con objeto de presidir la Asamblea de las Camaras Agrícolas de Levante.

La comisión ejecutiva del monumento al general Vara de Rey, visitó al ministro de Marina en solicitud de su concurso.

El general Ferrándiz manifestó que siempre se halla a disposición de cuantos se propongan honrar la memoria de los héroes, y que la marina española prestará su concurso al proyecto.

Ha ingresado en la Cárcel Modelo el presidiario Benito Castellón, que ha sido trasladado a Madrid por creerse que puede saber algo de la estafa al Banco de España.

Los individuos que actualmente hay procesados han pedido que se les coloque en celdas de pago, a cuya petición se ha accedido.

El embajador de España en el Quirinal ha telegrafado al ministerio de Estado, comunicando que la Reina de Italia ha dado a luz una princesa.

El general Primo de Rivera ha manifestado que las palabras que pronunció ayer en el Senado, hablando de la cuestión relativa a la ley de jurisdicciones, no eran otra cosa que la expresión de la opinión del gobierno y, por consiguiente, del presidente del Consejo.

Respecto de la división acantonada en Algeciras ha confirmado que se está alistando, pero sin más propósito que el de completar su dotación.

Esta división, completa de personal y armamento, y de parques de Administración y Sanidad, pasará la próxima revista de 1.º de diciembre en condiciones de prestar cualquier servicio eventual que se le confiare.

En el Congreso comenzará a discutirse la semana próxima, alternando con los presupuestos, el dictamen de reformas de Marina.

El ministro de Marina ha terminado la confección del presupuesto de su departamento, habiendo introducido en él varias modificaciones.

La cifra total del mismo asciende a la cantidad de 46.982.245 pesetas; de las cuales se destinan 10 millones para la construcción de buques nuevos.

Sección telegráfica

Madrid, 14.

Impresiones del Congreso

El ministro de Fomento ha dispuesto que se libren las cantidades correspondientes para los premios a los agricultores y ganaderos, según la propuesta hecha por las juntas calificadoras de las regiones.

Premios a agricultores y ganados

Los almacenistas de vinos han visitado al ministro de la Gobernación para pedirle que consienta la apertura de sus establecimientos los domingos, por tener concertados pactos sancionados por el Instituto de Reformas Sociales, con su dependencia, sobre el descanso semanal.

El señor La Cierva ha contestado a los visitantes que estudiará el asunto y lo resolverá con arreglo al reglamento de la ley sobre el descanso dominical.

Almacenistas de vinos

A primera hora había hoy en los pasillos y salón de conferencias del Congreso mayor animación que en días pasados.

El ministro de la Gobernación habló con varios diputados sobre asuntos de escaso interés, y el señor Maura hizo lo propio en el despacho de los ministros en dicha Cámara.

Por Tarragona

El señor Elias de Molins ha celebrado una larga conferencia con el ministro de Fomento respecto a los intereses agrícolas de la provincia de Tarragona.

El señor Gonzalez Besada le ha manifestado que espera mucho de los Consejos de Agricultura, y que en breve publicará un decreto concediendo grandes atribuciones a los jefes provinciales de Fomento para que procuren el desarrollo de la riqueza agrícola.

Petición de subvencion

Firmada por 40 personalidades de Barcelona, pertenecientes a la Banca, al Comercio y a la Industria, será entregada mañana al ministro de Estado una solicitud en la que, a nombre de una sociedad dedicada a la explotación de la industria pesquera en Africa, se pide una subvención de pesetas 250.000.

Banquete humorístico

Unos treinta solidarios, entre los que figuran algunos diputados a Cortes, obsequiarán esta noche con un banquete de carácter íntimo y humorístico a D. Alejandro Medina.

Lo de Chile

Los diputados solidarios han recibido una extensa comunicación del "Centre Catalá" de Santiago de Chile, protestando contra el acto realizado a instancia del cónsul de España, arriando la bandera catalana con los escudos de Mallorca y Valencia, y pidiendo que interpiden al Gobierno y pidan la destitución del cónsul.

Rumor infundado

Esta tarde circuló en el Congreso el rumor de que el general Primo de Rivera había dimitido el cargo de ministro de la Guerra; pero luego se presentó en la Cámara el general, desmintiéndolo rotundamente.

Bolsin

Madrid, 14.

Table with market rates for Madrid (Interior fin mes, Interior próximo, etc.).

Bolsa

Paris, 14.

Table with market rates for Paris (Exterior español, Acciones Norte, etc.).

Bolsin

Barcelona, 14.

Table with market rates for Barcelona (Después cierre, Interior fin mes, etc.).

IMPRENTA LLORENS, GIBERT Y CABRE

Sucursal Luis Trinchet

CASA FUNDADA EN 1835

Gran Premio en la Exposición Universal de Chicago de 1893.

Gran surtido en sombreros y gorras.—Especialidad para el clero.—Birretes para la Magistratura y Facultades.—Teresianas y roses para el Ejército.—Tricornios para la Armada.—Solideos y Bonetes.

Talleres: calle Sta. Ana 9, Barcelona 28, Conde de Rius, 28.—Tarragona

Clinica y Consultorio

para las enfermedades de la mujer, vias urinarias, cirugía operatoria y partos

BAJO LA DIRECCION DEL

DOCTOR RABADÁ

Ex-interno del Hospital de la Santa Cruz, ex-Ayudante de la Policlínica del Dr. Fargas, y Médico de las Casas de Socorro de Barcelona.

CONSULTA:

De 10 a 12 y de 5 a 7.

Para obreros, de 7 y media a 8 y media, noche.

Para los pobres, gratis los lunes, miércoles y sábados, de 12 y media a 1 y media.

Rambla de Castelar, 81, prpial.

EMULSION NADAL

Mejor que Scott's y similares. Unida con 80 por 100 aceite bázalca todo asimilable. Usando aceite solo, se tolera mal y fírdé vias biliares.

Recon: tituyente, niño, adultos, viejos; consur: ón, cor-val centias, clorosis, embora: e la n: ia, tós. tisis, e: óculas, raqui: ismos, a: e: n: a. Certifican eminentes Doctores. Colegios Médicos y Farmacéuticos.

MEDALLA DE PLATA

Jarabe Hipofosfitos Nadal

Tónico re- e: n: s: tituyente, e: imulante. Hipofosfitos cal, estri: c: inia, hierro, man: aue. e: quinín, sosa, cuasina, neuro: ina (fósforo orgánico) formiato sosa. Anemia cere: ra: enferm: dades medulares. as: te: n: a muscular. activa digestión. detiene cadu: cidad orgánica.

MEDALLA DE PLATA

GLIMINA NADAL

Anti-diabético infalible de «Limas de mar». Pedir literatura.—Tarragona

Mariano Osuna Pineda

MÉDICO CIRUJANO

Consultas de 2 y media a 4

Fortuny, núm. 4

Se vende

una casa situada en un punto céntrico de esta capital.

Informarán: Frente a la plaza de toros, criadero de árboles frutales.

DISPEPSIA, GASTRALGIA, VOMITOS, NEURASTENIA GASTRICA, DIARREA,

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, fílceras del estómago, acedías, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago e intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS

Marca "STOMALIX", Serrano, 30, Farmacia MADRID Y principales del mundo.

